

EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

AÑO I.

SEIS REALES al mes y DIEZ Y OCHO trimestre en Alcoy. — VEINTIUNO trimestre fuera.—SESENTA extranjero.—TRENTA Y DOS ultramar.—Se suscribe en Alcoy, Mercaderes 23. Fuera: en las principales librerías, dirigiéndose a la Administración.

ALCOY, VIERNES 9 DE AGOSTO DE 1878.

Número suelto: 25 CÉNTIMOS de real en to a España.—COMUNICADOS, RECLAMOS Y ANUNCIOS: a precios convencionales. La correspondencia se dirigirá al Administrador de EL SERPIS D. ENRIQUE POBLET ESPÍ, Mercado 23.

NÚM. 82.

ALCOY 9 DE AGOSTO DE 1878.

DESTRUCCION DE LA FILOXERA.

De *Le Journal de l'Agriculture*, acreditada publicacion consagrada exclusivamente al estudio de las cuestiones agrícolas, traducimos la siguiente conferencia dada por Mr. Rohart en París, y que es interesante para España en estos momentos.

«El objeto de esta conferencia y la autoridad del que la daba, habia reunido numeroso auditorio en el Trocadero; allí concurrían los mas importantes vinicultores de las Cherentes, de la Gironda y del Herault, las tres regiones donde M. Rohart ha tenido ocasion, hasta el presente, de hacer mayor número de aplicaciones de su invencion contra la filoxera, «la matadora de la vid,» como la llama el mismo.

Se ha hecho resaltar tan frecuentemente en los periódicos hasta qué punto la conversacion de nuestras viñas es cuestion de interés nacional, que parece inútil apoyarnos sobre esta consideracion para tener la seguridad de que nuestro sabio redactor en jefe tendrá á bien reservar á la reseña de esta conferencia algun espacio de sus columnas.

En cuanto á mi cometido se limita á la narracion de lo que he oido; al público le toca apreciar y sacar las consecuencias.

M. Rohart nos enseña en un corto preámbulo que el terrible insecto acelera sin descanso su obra de destruccion. Treinta y cuatro departamentos están en peligro; seiscientos mil hectáreas de viñas están perdidas ó en peligro.

M. Rohart es uno de los primeros de los que han respondido al llamamiento del gobierno para combatir la plaga. La sociedad de agricultores de Francia ha apreciado los resultados obtenidos por el inventor durante cinco años de trabajos y de investigaciones, otorgándole el año pasado una recompensa especial. Si recuerda este hecho, es solo para probar á su auditorio que tiene competencia para tratar la cuestion, que recorrerá en todas sus fases. La mantendrá por lo demás sobre el terreno de los hechos que le autorizan á declarar desde el principio de su conferencia que viene á traer la buena nueva: «La obra maestra del patriarca Noé se salvará.» La solución práctica y económica se ha encontrado, y el orador aduce las pruebas.

Pasa rápidamente revista á los puntos siguientes, que forman la division de su conferencia: la idea general, los medios, la aplicacion, los resultados, las objeciones y la economia de su método.

Despues de algunas explicaciones sobre las propiedades del sulfuro de carbono, el sabio industrial nos enseña que sobre los siete á ochocientos medios propuestos hasta el presente, dos solamente son eficaces: la submersion y el empleo del sulfuro del carbono bajo varios estados. Salvo este último agente, todos los tóxicos preconizados se decomponen por el suelo, que obra como una inmensa pila voltaica. Pero el sulfuro de carbono empleado en su estado natural mata muchas veces la vid; conviene, pues, administrarlo con tanta circunspeccion como el cloroformo á los enfermos.

M. Dumas ha sido el primero que realmente ha determinado las condiciones con que debia emplearse el sulfuro de carbono, poniéndole en una combinacion en que solo se deslizase lentamente en el suelo de modo que matase el insecto sin dañar á la vid. De aquí el *sulfo-carbonato alcalino* propuesto por el ilustre sabio. Pero es necesario diluir en agua esta composicion á razon de 10 á 40 litros por cepa, segun las circunstancias, y hacer dos aplicaciones por año hasta el completo exterminio del pulgon; graves inconvenientes que han presentado obstáculos al empleo de este procedimiento.

La compañía de los caminos de hierro de *Paris, Lyon al Mediterráneo*, con un celo digno de los mayores elogios, pone á la disposicion de los vinicultores el sulfuro de carbono para empararlo en su estado natural á razon de 30 á 60 gramos por cepa; pero reconoce en las páginas 13, 15 y 94 de su Memoria que es necesario hacer aplicaciones, que exigen obreros hábiles y de buena voluntad, *sin olvidar los rápidos desperdicios por la superficie de suelo.*

M. Mouillefert, delegado de la Academia de Ciencias, ha dicho que el *ideal* seria una sustancia útil á la vegetacion de la vid y conservando el sulfuro de carbono de modo que pudiera extenderse lentamente en el suelo y matar al insecto sin perjudicar á la cepa. Y bien; M. Rohart ha realizado este ideal, ha aprisionado el sulfuro de carbono en prismas de gelatina de un centimetro cuadrado de base y de 8 á 10 centímetros de altura. Se emulsiona la galatina con el sulfuro de carbono, agitando la

mezcla como si se tratase de hacer una tortilla de viento; verificada la emulsion del sulfuro de carbono, se vierte la mezcla en moldes, donde no tarda en solidificarse; entónces los prismas se sumergen en un baño de bichromato de potasa que, bajo la influencia de la luz, forma una capa parda como de un milimetro de espesor, sin solucion de continuidad, verdadero cuero que preserva de toda evaporacion los 10 gramos de sulfuro de carbono que contiene cada prisma.

Se pueden emplear estos cubos todo el año y aún en pleno estío en la época de la emigracion de los insectos apteros. Se colocan tres de estos prismas al pié de cada cepa en agujeros que mujeres ó niños pueden hacer en un suelo de poca resistensia por medio de una sencilla estaca de madera. La humedad subterránea hace hinchar á la gelatina, cuyos poros se ensanchan y dejan lentamente salir el vapor del sulfuro de carbono, que, gracias á su fuerte densidad (2,67), forma en el suelo una capa de inmersión gaseosa en el seno de la cual los pulgones encuentran rápida muerte. Los huevos cubiertos de una película muy delgada, son á su vez atacados tan bien, que la viña más comprometida no tarda en volver á su vegetacion normal y dar una cosecha ordinaria. Muchas veces una sola operacion basta para producir este resultado.

Conviene tener en cuenta que la gelatina contiene 14 ó 16 por 100 de ázoe, cuya utilidad es incontestable para la nutricion de la vid. Y sucede lo mismo respec-

21

nerse al nivel del hombre, levántase la cabeza de su tumba, y os viese en su casa feudal, practicando las altas virtudes que practicais, la vergüenza y el horror de si mismo le harian caer y estrellar su endurecido pecho en la losa que le encierra.

Porque él creyó, como muchos, que la mujer solo servia para halagar los sentidos y ser la esclava del hombre altanero, cuya mente creia superior.

Pero el velo de esa ignorancia que se la suponía ha caido hecho girones con el peso de su misma calumnia á injusticia, y hoy vemos á la mujer alzarse de esa postracion horrible y ocupar los puestos á que la destina la mano divina de Dios, para consuelo y bien de la humanidad.

Hoy la vemos en medio de su familia, endulzando las amarguras de la agitada existencia del hombre, y siendo esposa amante que parte con él las cuitas y dolores.

Como madre, la vemos velar gozosa á sus hijos, arrullarlos con esmero y presentarlos á su esposo para que estampe los labios en la boca infantil que ella ha estampado los suyos

con delicado amor maternal.

Como hija, sostiene y alienta á sus padres.

Como hermana, cuida y aconseja á sus hermanos.

Como religiosa, ruega por la humanidad.

Y como hermana de los pobres, como madre de la caridad bendita, recorre los hospitales, cuida al enfermo, sana al herido, sostiene al debil, y pide limosna como en otro tiempo hacia San Juan de Dios, para dar de comer á los necesitados.

La mujer se encuentra hoy en la plenitud de su fuerza moral.

Si alguna no la tiene, es porque no sabrá sostenerla por medio de buenas obras, de virtud y dignidad.

Mas de una mujer virtuosa desmaya, y hasta parece arrepentirse de seguir rectamente la senda del bien convencida de que el hombre solo busca hoy oro y grandeza en la que ha de conducir á su hogar con el nombre de esposa.

Muchas lloran la modestia de su estado, que no les permite brillar, para encontrar ese ser que necesita todo co-

razon sensible.

¡Oh, no lloreis, preciosas violetas escondidas!

¡No lloreis, cándidas virgenes, por ese desprecio que os infiere el hombre ambicioso, y ese abandono con que mira vuestras virtudes y gracias!

¡Seguid siendo modestas y sencillas: despreciad el descaro y los oropeles del mundo.

Que sino ceñís la corona de desposadas, ni llegais á ser la compañera del hombre que debia elegir por buenas y virtuosas, hay coronas mejores en el mundo, con las que se conquista la de los cielos

Hoy tiene la mujer sagradas misiones donde brillar por sus hechos piosos y por su amor á la humanidad.

Oídense la ingratitud, y viva para el bien solamente, esta bellisima mitad del género humano.

Y donde quiera que el hombre haya sembrado de cadáveres un campo, por sus locas ambiciones y descabellados deseos, vaya la mujer á llevar la mision del consuelo.

Donde el hombre haya blandido la segur de la muerte y el esterminio,

acuda el *Angel de Redencion* y recoja los huérfanos que de la contienda cruel hayan quedado.

Sea el iris que sucede á las tempestades.

Sea el soplo divino de Dios que aliente los desgraciados, y dé lecciones de moral y virtud á los pérfidos.

Pues así nadie tratará de humillarla ni pondrá en sus delicadas manos las cadenas de la esclavitud.

Sea tan grande como la quiso hacer Dios, eligiendo una mujer para que fuese su propia Madre.

FIN.

to al valor agrícola de la potasa en los sulfos carbonatos alcalinos.
(Conchura)

Por el Sr. Gobernador civil de la provincia, se publicó en *El Boletín Oficial* del 6 corriente la siguiente circular que por su importancia reproducimos íntegra.

Agricultura.

La filoxera vastatrix, plaga quizá la más temible que contra la agricultura se haya desarrollado, su marcha lenta, pero incansante, después de haber destruido grandes extensiones de terrenos plantados de viñedos en diferentes naciones de Europa, ha penetrado en la nuestra.

Asunto de tal importancia, no podía ser mirado con indiferencia por el Gobierno de M.S. y la preferencia en que le ha dado, se desprende de las muchas y acertadas disposiciones que adopta, con el objeto de evitar la difusión y propagación de tan terrible azote; entre las que puede considerarse como en primer término la ley de 30 de Julio último.

Y no satisfecho con esto, ha dispuesto, según telegrama que recibí en el día de ayer del Ilustrísimo Sr. Director general de Instrucción pública, Agricultura e Industria, que del 8 al 14 del mes actual, se celebren en Málaga conferencias teórico-prácticas por el Sr. Graells para dirigir los trabajos conforme a la citada Ley, encargándose lo haga público por si algunos propietarios desean asistir y conocer los caracteres de la plaga.

Y al dar cumplimiento a la última parte del telegrama, debo añadir por la mía, que abrigo el convencimiento de que todos aquellos cuya posición lo permita, aún a costa de algunos sacrificios, concurrirán a la conferencia, llevados del deseo de sacar provecho de la enseñanza que se ofrece en beneficio de sus compatriotas, que con seguridad ensalzarán uno y otro día tan generoso proceder, premio justo y el más satisfactorio para todo corazón noble y desinteresado.

Alicante 5 de Agosto de 1878.—

El Gobernador Antonio Alcalá Galiano.

Un periódico francés dice:

«Estadística de los caballos de la tierra.»

Austria	1.357,000
Hungría	2.179,000
Francia	3.000,000
Rusia	21.470,000
Turquía	1.100,000
Alemania	352,000
Inglaterra	2.255,000
Estados- Unidos	9.504,000
República Argentina	4.000,000
El Canadá	2.624,000
Uruguay	1.600,000

Aquí da fin. El estadista debe creer que en España, nación que posee los más hermosos caballos del mundo, se monta en perros, cuando no la incluye en la estadística. Verdad es que los franceses cuando hablan de España siempre están en Bahía, y además la estadística se refiere a los ca-

ballos de el tierra, y al estadista sin duda nos ha colocado en el Paraíso.

Han llegado a Milan 48 jóvenes alumnas.

Las hay de todas edades: de quince, veinte, treinta y treinta y cinco años. En cuanto a belleza, ofrecen todos los tipos. Este raro y animoso batallón médico-quirúrgico realiza un viaje de placer por la vieja Europa, estudiando costumbres y enfermedades, y quitando lo más bizarro de su clientela a los doctores más célebres.

Las gestiones del sexo débil han obtenido ya estos resultados, y quizá mirándose en ellos, el Congreso de mujeres reunido en Paris ha determinado solicitar de quien proceda lo siguiente:

- 1.º Que se creen escuelas de aprendizas.
- 2.º Que sean admitidas las mujeres en todas las facultades universitarias.
- 3.º Que se considere como principio el que, a producción igual, salario igual.
- 4.º Que se concedan a las mujeres los derechos electorales necesarios para su representación en los sindicatos obreros.
- 5.º Que se supriman las leyes que restringen los derechos femeninos de reunión y libertad de asociación.

Noticias generales.

Hoy hemos leído en la carta de cierto amigo que reside en Paris, una noticia rara que ha circulado estos días en aquella capital.

«Mr. L.,—dice la carta,—lord inglés ha comprado en 300000 francos un loro que canta cinco óperas con solo indicarle las primeras notas de cada número musical. Las óperas que ejecutan son *El Barbero*, *La Traviata*, *Los Hugonotes*, *Freydutz* y *Don Juan*, que da gusto oírlos.»

Solo faltaba que el animalito fuera un pato en vez de loro para obtener un *canard* completo.

—Ayer entregó la casa de Moneda al Banco de España 820.186 pesetas en oro y 125.370 en plata.

—La máquina del tren núm. 111 reventó ayer en la estación de Robledo, quedando interceptadas las dos vías principales y resultado muertos el maquinista y el fogonero, y heridos tres obreros.

De Madrid y del Escorial salieron trenes de auxilio inmediatamente que en ambos puntos se tuvo noticia del siniestro.

—Los grandes premios de honor, obtenidos en la Exposición de Paris son: seis para el ministerio de la Guerra; tres para el de Fomento; uno para la Escuela general de Agricultura; otro para el cuerpo de ingenieros de Caminos, Canales y Puertos; otro para la industria algodonera de Barcelona; otro para el Instituto geográfico y estadístico; otro para el gremio de tabaqueros de Cuba; otro para la Dirección de Obras públicas; otro para la de Agricultura, y tres para los centros vinícolas de Málaga, Priorato y Jerez; respectivamente, que con el adjudicado al cuadro del Sr. Pradilla, son hasta ahora 20 grandes premios de honor.

—El mes de Julio ha sido de horroso calor en los Estados- Unidos. El día 13 marcaba el termómetro en Chicago y en San Luis de Missouri 38º a la sombra a las ocho de la mañana.

Más de cien personas murieron este

día en San Luis de insolación.

A las doce del día iban enterrados en el hospital 16 muertos de calor; cinco de los caballos empleados para su transporte habían perecido.

Todos los trabajos quedaron interrumpidos así como la circulación. Una línea del tramvia que quiso continuar su servicio, perdió quince caballos, sofocados por el calor de una a dos de la tarde.

—El día 15 del corriente mes es el señalado por el director general de Obras públicas para establecer el servicio de trenes correos en la forma que oportunamente anunciamos.

Mañana se fijarán en los parajes públicos los carteles itinerarios relativos a este nuevo e importante servicio.

El señor baron de Covadonga se ocupa ya de que en la línea del Mediodía se modifique también la marcha del tren correo en beneficio de los intereses de la prensa, del comercio y del público en general.

—Los labradores de algunos pueblos de la provincia de Valladolid comienzan a lamentarse del exceso de humedad que han ocasionado en sus campos las repetidas lluvias de estos días.

—En la aldea de San Pedro de Moireiras, inmediata a Orense, una exhalación ha matado hace pocos días a una mujer y a dos hijos de esta.

—Desde que ha llegado a Madrid doña Baldomera acude diariamente al juzgado de primera instancia de la Latina una multitud de personas interesadas en la causa que se le sigue. Ayer y hoy ha sido tan excesivo el gentío que ha afluído a la sala de los escribanos del mencionado juzgado, que han tenido que hacer grandes esfuerzos para poderse entender con los que han ido a prestar declaración por diferentes conceptos.

—El Instituto Agrícola Catalán de San Isidro advierte a los cosecheros y negociantes los peligros e inconvenientes que ofrece el empleo de la *fuschina* para colorar los vinos. Al efecto les recuerda que recientemente han sido arrojados al mar en Francia varios é importantes cargamentos de vinos procedentes de España, y les aconseja que adopten las mayores precauciones para la limpieza de los envases, porque las cubas de madera pueden conservar y transmitir con facilidad a un vino puro *fuschina* de la contenida en otro vino embasado anteriormente en las mismas, y les encarece que en ningún caso mezclen el vino con sustancias extrañas de cualquier clase que fueren, puesto que con ello lo perjudican y desacreditan, matando el porvenir de su exportación.

—El día 4 se verificaron en el Vaticano los funerales por el eterno descanso del cardenal Franchi, secretario de Estado de Leon XIII. Asistieron a la ceremonia los representantes extranjeros residentes en Roma y las personas más importantes. El ministro de España cerca de la Santa Sede, señor Cadenas, que se hallaba en Napoles, regresó para asistir a las horas.

Sección local.

En vista de una solicitud presentada por D.ª Joaquina, D.ª Isabel y D.ª Julia Merita, de esta, pidiendo la conmutación de cierto censo, se ha resuelto que las interesadas presenten en el Ministerio de la Gobernación, copia del testamento de D.ª Josefa Merita y certificación pericial del estado de las fincas que responden de las cargas benéficas. También se ha acordado oír al Sr. Cura párroco de Santa María y a la Junta de cárceles para que espongan en el plazo de 30 días lo que tengan por

conveniente respecto a la indicada conmutación.

La Junta de Sanidad dispuso oportunamente que el depósito de cerdos situado en la calle de la Casablanca fuese trasladado durante la estación canicular, a sitio más higiénico en beneficio del público.

Entonces aplaudimos tan acertada determinación, y ahora como entonces, aplaudiríamos a la misma comisión, si determinara el traslado del actual depósito de pescado y salazon, por ser totalmente contrario a la salud de aquel vecindario.

Menor concurrencia que la de costumbre asistió antes de anoche a la velada musical que se verificó en los jardines del Circulo.

De cada día comprendemos menos el retraimiento de la buena sociedad alceyana hacia un pasatiempo tan agradable como el de las veladas que se celebran todos los miércoles en los jardines de dicha sociedad.

No obstante esto, somos de opinion que la junta debe proseguir celebrando dichas reuniones a ver si la fuerza de la constancia matará la indiferencia con que se miran estos pequeños y amenos conciertos.

En una de las esquinas de la calle de Santa Elena, continúa formándose una especie de congreso en el cual, aparte de molestar al transeunte, se profieren palabras nada cultas que ofenden a los vecinos de dicha calle.

Seria por lo tanto muy conveniente que se llamara al orden a estos oradores.

Sin embargo de la terminante prohibición de que no circulen por las calles de nuestra ciudad perros sin hozal, vemos a todas horas infinidad de canes discurriendo por ahí sin que se proceda a imponer el debido correctivo.

Como el calor acrecienta, no es difícil que por consecuencia suceda alguna desgracia; por lo tanto hacemos un llamamiento al celo de la autoridad, persuadidos, de que se tomarán las necesarias medidas para evitar percances desagradables.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY S. Roman y S. Rústico.
SANTO DE MAÑANA.—S. Lorenzo y la aparición de Ntra. Sra. de la Merced.
CULTOS.—Ermita de S. Roque.—Continúa la Novena al mismo Santo.

Anuncios oficiales.

Hospital Provincial de esta Ciudad.

MOVIMIENTO DE ENFERMOS.

SECCION DE MEDICINA.	
Existencia del día anterior	45
Entrados	1
Salidos	0
Muertos	0
Existencia para el día siguiente	45
SECCION DE CIRUJIA.	
Existencia del día anterior	56
Entrados	1
Salidos	1
Muertos	1
Existencia para el día siguiente	55

Alcey 8 de Agosto de 1878.
El Director,
CARNELO MARTINEZ, PERO.

SERVICIO DE LA PLAZA.

Parada Primer Batallon del Regimiento Infanteria del Rey.
Gefe de día. El C. T. C. primer gefe del mismo cuerpo.
Hospital y provisiones. El capitán D. José Aurias.

Seccion mercantil.

Alcoy 8 de Agosto de 1878.

CAMBIOS.

PLAZAS.	PAPEL.	DINERO.	DE
Alicante, 8 d. v.	3/8	1/2	
Albacete	1/18	5/8	
Almería	1/18	5/8	
Barcelona	1/18	5/8	
Bilbao	1/18	5/8	
Bu. i. óz.	7/8	1/2	
Burgos	7/8	1/2	
Cadiz	1/2	5/8	
Cartagena	1/2	5/8	
Coru.	1/2	5/8	
Córdoba	5/8	3/4	
Cast. n.		1	
Granada	3/4	7/8	
Jaen	7/8	1	
Jerez		5/8	
Lerida		3/4	
Logroño		3/4	
Lugo		3/4	
Madrid	1	1 1/8	
Malaga	5/8	3/4	
Murcia	3/4	7/8	
Orense		5/8	
Oviedo		3/4	
Palencia		3/4	
Pamplona		1 3/8	
Pontevedra		5/8	
Salamanca		3/4	
Salina		1 1/4	
S. Sebastian		5/8	
Santander		5/8	
Santiago		5/8	
Sevilla	5/8	3/4	
Tarragona	1/2	5/8	
Toledo		1 3/8	
Valencia	1/4	3/8	
Valladolid	3/4	7/8	
Vigo		3/4	
Vitoria		7/8	
Zaragoza		5/8	
Par 8 dias vista	5/8	3/8	
Londres 90 dias fecha	48/20	49	

Hay colocacion para el papel a los cambios anotados en la columna Dinero de operaciones.

EL CORREDO
Fernando Carbonell.

Variedades.

CASTORES.

Sábese que los castores han desaparecido casi por completo de Europa, y que los pocos que aun se ven a lo largo del Ródano, Danubio y Weser, viven solitarios, sin poder formar diques, como sus congéneres de la América del Norte a causa de la proximidad de los hombres.

Se anuncia el Dilay Telegraph, uno de los más ricos propietarios de Inglaterra, el marqués de Bute, gran admirador de tan inteligentes animales, trata de aclimatar la especie en Escocia.

Cerca de Rosthesay, en medio de la floresta de Mount-Stuart, ha hecho cercar un espacio bastante considerable plantado de árboles, y ha instalado en él algunos castores traídos del Canadá. Una corriente de agua bajando de la montaña atraviesa el improvisado parque.

Los castores de lord Bute han transformado completamente la corriente, construyendo tres diques ó calzadas con ramas, troncos de árboles, tierra y piedras. Estos diques forman una especie de estanque que se conserva siempre a la misma altura, y junto a él se encuentran las cabañas ó casillas de los castores, con dos salidas, una que da a la tierra y otra al agua.

La forma de estas cabañas es redonda; están sólidamente edificadas y revestidas interior y exteriormente de una especie de estuco que las hace impenetrables a la lluvia.

Los materiales empleados por los castores de Mount-Stuart son regularmente maderas ligeras, como olmos y sauces. Los dientes les sirven de sierra.

Se ha notado que cuando atacaban un árbol lo abandonaban hasta estar derribado, despedazado y transportado.

Por lo general, los cortan a un pié del suelo y trabajan sentados, lo cual, aparte de la comodidad, les proporciona el placer de roer

continuamente la corteza, su alimento favorito.

Son tan diestros, que hacen siempre caer el árbol del lado que quieren, apoyando las patas delanteras por encima del sitio por donde le han aserrado. Inmediatamente que cae el árbol, cortan las ramas de las copas y hacen estacas que clavan en la corriente para romper su fuerza.

Los castores del marqués de Bute se han multiplicado muy rápidamente. En un principio solo habia dos pares, y en poco tiempo se ha elevado su número a ciento.

Son naturalmente tímidos; al menor ruido dan la señal de alarma, que consiste en herir el agua con la cola, lo cual se oye a bastante distancia. Inmediatamente cada uno toma su partido, sumergiéndose en las aguas del lago u ocultándose en las cabañas.

Estos asilos son, no solamente seguros, sino tambien limpios y cómodos; su suelo está alfombrado con ramas de box y abeto.

El ensayo del marqués de Bute, es seguramente uno de los más interesantes que se pueden señalar, y hay fundamento para creer que dará muy buen resultado, siendo reproducido en grande escala.

La aclimatacion del castor en algunos valles incultos de la Escocia; no ofrecería de seguro más dificultades que la domesticacion del avestruz en el cabo de Buena-Esperanza, donde, segun el censo últimamente publicado por Graham's Town, existen hoy día más de 32.000 avestruces en estado de domesticidad, en terrenos cercados.

Correo de Madrid.

Correspondencia particular de Madrid.

7 de Agosto

Vuelve a estar en juego el nombre del Sr. Posada Herrera. Los periódicos de aquí anuncian unos que vendrá en breve al Escorial y otros que vendrá aunque no por ahora y el general y hombre político que escribe al diario de Barcelona con el seadnóimo de Mamerto, insiste en que se va acercando el momento de que se realicen sus anuncios de que a la situación Cánovas del Castillo sucederá la del Sr. Posada Herrera, esto es, que el ministerio actual dejará el puesto a otro de ministeriales y centralistas que presida el Sr. Posada Herrera.

Para mi no tienen fundamento alguno ni las noticias de los viajes del Sr. Posada ni las de que en plazo más ó ménos breve haya de presidir un ministerio.

Creo que el Sr. Posada se ausentó de Madrid tan disgustado de las oposiciones como del gobierno y que ni unas ni otras han hecho nada despues para que muere de opinion.

Creo que los constitucionales ni apoyarian ni verian con buenos ojos un ministerio presidido por el Sr. Posada, aun cuando por intereses fáciles de comprender mostraran hacia él alguna benevolencia durante el periodo electoral.

Los constitucionales entienden que de no conservarse el poder en manos del Sr. Cánovas del Castillo, debe ir a las suyas, porque si el turno se establece entre distintos gabinetes de un solo partido, claro es que sería difícil

llegara a corresponderles alguna vez.

Hay entre los centralistas diputados muy dispuestos a ponerse a las órdenes del Sr. Posada Herrera pero los hay tambien que considerarian una perturbacion para dicho grupo la vuelta a la politica del Sr. Posada, porque es dudoso que el Sr. Alonso Martinez se aviniera de buen grado a perder la gefatura que hoy ejerce.

Entre los ministeriales tiene el Sr. Posada Herrera algunas simpatias personales y señaladamente las de los Sres. Silvela y Bugallal, pero ningún grupo numeroso de la mayoría se apartaria del Sr. Cánovas del Castillo para seguir al Sr. Posada Herrera.

Esto por lo que hace a los partidos que están en juego, en cuanto al mismo Sr. Posada Herrera creo muy difícil que se aviniera a presidir una situacion politica sin contar y no contará con el apoyo directo de constitucionales y centralistas.

El Sr. Posada no haria nada con los centralistas solamente y al frente de un ministerio que no fuese la representacion de un gran partido no podria presidir mas elecciones generales que dieran Cortes viables. Todos serian benévulos con el nuevo ministerio mientras durasen las elecciones, pero una vez reunidas las cortes, cada cual se iria a su campo político y como decia el mismo señor Posada al ministerio Miraflores, los tiros en las campañas parlamentarias pasarian por encima del gabinete quedando este en situacion por demás desairada.

Telegramas extranjeros.

Berlin 6.—El canciller se muestra muy desalentado por el resultado de las elecciones. Cree difícil gobernar con los elementos que arroja el escrutinio.

Viena 6.—El ejército de ocupacion ha entrado en Mostar sin resistencia, siendo aclamado por la poblacion. Reina suma irritacion contra las luchas que sostienen los musulmanes. Se acusa a la Puerta de haber procedido con doblez en esta ocasion.

El Emperador visitará al Emperador Guillermo en Toeplitz.

Las elecciones de Hungría han dado mayoría al Gobierno: sin embargo, han sido derrotados el ministro Titz y algunos ministeriales distinguidos.

Paris 6.—Hoy ha tomado mayores proporciones la huelga de los cocheros. El servicio no se ha interrumpido. Unos ciento han pedido autorizacion para reunirse y deliberar.

Cien tejedores de Hericourt se han declarado en huelga por haberseles rebajado el sueldo.

Se ha renovado la huelga de los mineros de Auzin.

Se anuncia que vendrán a la distribucion de premios los soberanos de Austria, Bélgica, Holanda y gran duque heredero de Rusia.

El director de las secciones extranjeras en la Exposicion ha expulsado de la seccion española a diez comerciantes, porque a pesar de haberseles amonestado en con-

trario seguian vendiendo productos.

La policia alemana ha registrado el seminario de Strasburgo, secuestrando algunos impresos de importancia.

Paris 6.—Es inexato que se hayan entablado negociaciones para la sesion a Francia de las islas de Chio y Rodas.

Pest 6.—Las elecciones verificadas para la renovacion del Parlamento húngaro han sido favorables al gobierno.

Hoy ha fallecido el Presidente del Consejo de ministros Tizza.

Roma 6.—Se asegura que el arreglo entre el Vaticano y Prusia establece las siguientes condiciones: Restablecimiento del convenio puro y simple existente antes de la ruptura de relaciones.

Amnistia de todos los delitos contra las leyes eclesiásticas en Prusia. Vuelta a sus diócesis de todos los obispos y sacerdotes expulsados desde 1872.

Nombramiento por la Iglesia de todos los cargos eclesiásticos; segun se practicaba antes de la ruptura. La interpretacion sobre las leyes promulgadas será reservada.

El Vaticano contesará definitivamente.

Buecharest 6.—Los austriacos ocuparon ayer la ciudad de Mostar sin hallar la menor resistencia.

Se ha hecho una recepcion entusiasta a Ali-Baja, que se ha refugiado en Mostar.

Metrowitch impide que los insurrectos causen desórdenes hasta la llegada de las tropas austriacas.

Constantinopla 6. Hadjiloja, jefe de la insurreccion, ha proclamado la ley del Profeta, como única por que se regirán los musulmanes de las provincias segregadas del imperio turco.

Viena 7.—El resultado ya conocido de las elecciones en Hungría arroja algunos votos mas de los que tenia el ministerio a su favor.

Londres 7.—En la Camara de los Comunes defendió ayer Northcote la necesidad de votar créditos extraordinarios para atender a los nuevos gastos creados por las últimas negociaciones.

Mister Gladstone los combatió enérgicamente.

Berlin 7.—Ayer celebraron su primera conferencia en Heidelberg los ministros de Hacienda de imperio alemán para tratar de la reforma de los impuestos.

Parece que el gobierno alemán ha necesitado ejercer gran presion sobre la Puerta para conseguir que el Sultán ratificará el tratado de Berlin.

ÚLTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR de EL SERPIS.

Madrid 8.

El Consejo de Ministros celebrado hoy, háse ocupado exclusivamente de asuntos administrativos.

La Reina Doña Maria Cristina continua grave.

Ha estallado una insurreccion en Borneo.

BOLSA DE HOY.

3 por 100 cons lidado: 13-45.

ALCOY 1878.

Imprenta de EL SERPIS, Mercado, 23.

SECCION DE ANUNCIOS.

JABON EN POLVO.

FÁBRICA DE
EDUARDO FIOLE
ALCOY.

VENTAJAS DE ESTOS POLVOS Y MODO DE USARLOS.

Estos polvos preparados con un jabon fabricado especialmente para confeccionarlos, poseen la propiedad de producir mucha espuma al desleirlos y de ser muy agradables al cutis por su suavidad; no sucediendo con ellos lo que con los jabones de pastillas que habiéndose de componer estas en su mayor parte de materias alcalinas afectan la epidermis produciendo el natural escozor. Su empleo es bien sencillo, bastando introducir unos pocos en la jabonera y removerlos con la broca empapada con agua para obtener una abundante espuma. (22)

IMPRESA Y LIBRERIA.

ESTABLECIMIENTO

DE

E. POBLET ESPÍ



C. Mercado, 23.

En esta casa encontrarán los señores consumidores, toda clase de artículos de escritorio y oficinas.

Estuches, cajas colores, cartulinas, porta-lapiz, pinceles pluma, cartabones, escuadras, difuminos, lápiz compuesto, corta-plumas y otros artículos concernientes a la clase de dibujo.

Estampas finas de todas clases y dibujos.

Variedad de tarjetas felicitacion y de visita a nombre propio a precios reducidos.

Depósito de PAPEL DE FUMAR HIGIENICO, marca el DR. GARRIDO. Este papel, compuesto de esencias y yerbas medicinales, ha sido recomendado por muchos fumadores por su buen gusto y suavidad.

Los señores que gusten asistir a esta casa, hallarán en los diferentes ramos que ejerce, una elegancia en los trabajos y una economía en los precios.

MENAJE DE 1.ª Y 2.ª ENSEÑANZA.

EL SERPIS

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

Se publica todos los dias excepto los siguientes a los festivos.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Alcoy, 18 rs. trimestre.

Fuera, 21 rs. trimestre.

Redaccion y Administracion, Mercado 23.— Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador D. Enrique Poblet.

GUIA DEL BAÑISTA (2.ª EDICION.)

Por A. Garcia Lopez.

Libro indispensable para las personas que necesiten hacer uso de aguas minerales. Un volumen en 8.º Hállase de venta a 15 rs. en Madrid y 18 en provincias, en las principales librerías y en casa del autor, Villanueva, 7. HIDROLOGIA MEDICA, por el mismo autor. Obra premiada por la Real Academia de Medicina. Dos volúmenes en 4.º Se vende en los principales sitios a 60 rs. en Madrid y 68 en provincias. En Alcoy, Imp. de E. Poblet.

FABRICA DE BASCULAS

portátiles para el comercio, fábricas, ferro-carriles y minas; y fijas para pesar carros y wagones. Balanzas y romanas de todas clases. Pesas y medidas del sistema métrico. Arcas de hierro para guardar caudales. Prensas para copiar cartas. Cocinas y aparatos económicos para colar ropa, para casas particulares, fondas, hospitales y casas de Beneficencia

de
GUILLE. RMO MALABOUCHE

Calle de Embarr., n.º 41.

Depósito y almacén de venta, calle Capilla S. Martin 11 en Valencia. (27)

A los fabricantes de harina

Se desea vender una máquina limpiadora de trigo. Darán razon los Sres. T. Aznar é hijos y Compañía Santa Elena 1. (2)

VERDADERA GANGA.

Para los que gasten tela para enfardar. No dejes de visitar la fábrica de Ramon Climent, Plaza del Teatro, tienda de Ntra. Sra. de los Desamparados, donde encontrareis las telas de todos anchos, superiores en sus clases fuertes y a precios que nadie puede competir. Para mas ventaja se sirven a domicilio. Tienda de Ntra. Sra. de los Desamparados, Plaza del Teatro. (42)

Hay por vender.

Una máquina de vapor montada sobre caldera, de 4 caballos de fuerza, de mediana presión, a dos cilindros y condensador con sus pistones de recambio que se halla en perfecto estado de conservación. Dará razon D. José Roure, calle San Francisco, núm. 24. (11)

EL DEPÓSITO de azulejos de D. Francisco Gisbert, que se hallaba situado en la calle de San Francisco n.º 66, se ha trasladado al n.º 46 de la misma calle. En el mismo se vende CIMEN-TO romano y CAÑOS de barro de todas clases a precios económicos. (52)

SE ALQUILA un local sito en la calle de Sta. Isabel núm. 13 apropiado para almacén de comercio y tiene su correspondiente fuente. Darán razon en la misma casa, Don Vicente Garcia, arrendador. (4-4)

Baños de la Beneficencia.

En estos baños, los únicos en la localidad, se encuentra cuanto sea necesario a la comodidad de los que visiten el establecimiento. Los señores que tienen la costumbre de emplear el baño como medio higiénico no dudamos quedarán satisfechos del esmerado servicio que en este establecimiento encontrarán. Precios: Un baño cuatro reales, con asistencia de ropa ó sin ella. Horas de baño: de las 6 de la mañana hasta las 9 de la noche. (20)

SE VENDE una coleccion de Mapas murales usados a un precio muy reducido. En esta Administracion estan de muestra.

LUIS VILAR, que actualmente reside en la Fonda Francesa, participa al público alcoyano y a la escogida parroquia a que su señor padre prestaba los servicios del arte odontológico, que se halla dispuesto a practicar durante una temporada el mismo arte con las personas que quieran dispensarle su confianza, a precios económicos. (5)

Fonda Francesa del Comercio

4, Mercado 4,
Alcoy.

Constante el dueño de este Establecimiento en complacer a los viajeros que se dignan honrarle con su asistencia, procurándoles cuanta comodidad y economía sean posibles en su estancia, pone en conocimiento de sus favorecedores, que a la par de las ventajosas reformas introducidas en el buen servicio de la casa, ha establecido la siguiente economía

TARIFA DE PRECIOS.

Un Almuerzo . . . 8 rs.
Una Comida . . . 10 «
Manutencion y hospedaje . . . 20 « diarios.

Inútil es encomiar el buen trato y puntual servicio de esta Fonda, puesta a la altura de las mas bien montadas en las primeras capitales; puestas a la situacion y capacidad del local, como la actividad y buen deseo de las dependencias, prueban el acerto de estas indicaciones, desde el primer dia de su instalacion. (6)

D. MARIANO GOMEZ.



Profesor-Dentista.

Garantiza sus trabajos por 10 años. (3)

¡A reir! ¡A reir!

Almanaque de los Chistes para 1879. Un tomo de 192 paginas, con 50 caricaturas de infinidad de chistes, chascarrillos, cuentos, etc., etc., 4 rs. Almanaque de la Alegria para 1879. Un tomo igual al anterior, 4 rs. Almanaque del Tio Carcoma para 1879. Un tomo igual en un todo a los anteriores, 4 rs. Se venden en la libreria de Enrique Poblet.

LA MUJER

Defendida por la historia, la ciencia y la moral.

ESTUDIO CRÍTICO POR E. RODRIGUEZ-SOLIS

Agotadas es muy pocos dias las dos primeras, acaba de ponerse a la venta la

Tercera edición

de esta interesante obra. Los señores librereros que tenían hechos pedidos y al público en general, pueden dirigirse a su autor, Esgrima 11, tercero, Madrid.—Precio, DOS PESETAS en toda España. Hay ejemplares de venta en la libreria de E. Poblet, administrador de este periódico.